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台一國際專利法律事務所 

快訊 
智慧財產圓桌論壇 
  台一國際專利法律事務所與中華民國全國工業總會共同籌辦「智慧財產圓桌

論壇」，於 2017 年 10 月 23 日圓滿落幕，本論壇邀請到經濟部王美花次長開幕致

詞，智慧局洪淑敏局長及工總蔡練生秘書長共同主持，並邀請經濟部工業局、技

術處、中小企業處等官方代表，台積電陳碧莉副法務長、聯發科宿文堂法務長、

友達光電吳大剛智權長、工研院技轉與法律中心王鵬瑜主任、資策會科法所吳文

珠副所長等多位業界代表，多位技術服務業者及創投公會游瑞德秘書長與會，期

由產、官、服務業者三方，共同擘劃我國未來智慧財產政策發展方向。 

  本論壇與會各界代表均建議政府應於智財戰略綱領第一階段完備智財基礎

建設後，應持續以戰略高度推動未來的智財政策，全盤研擬規劃，發揮更大效益。 

  值此擘劃我國未來智慧財產政策新方向之際，就智慧財產政策與產業連結架

構，與會各界代表亦均提出多項建言，包括希冀官方持續架構橫向連繫之組織，

加強橫向整合資源，繼續推展智慧財產政策發展，最重要的是智慧財產制度應與

產業連結，任何政策發展方向之推動，例如新南向政策，均應納入智慧財產制度

之連結，以提升國家資源運用之有效性；同時未來須採全面向之推展，不只是專

利，連同營業秘密、商標及著作權等智慧財產權均須包含在內。 

  全國工總並呼籲應提升智慧局之地位，成立智慧財產署，且應善用智慧局每

年專利商標規費收入的一定比例，設立智慧財產發展基金，甚或成立智慧財產研

究院，統一事權、妥善規劃運用預算及國家資源，方有更多規劃整合之空間可發

揮。但在此之前，更期待經濟部各局處，甚至相關之部會，針對未來戰略發展計

畫之推動規劃，能夠朝向規劃新的資源、推展新的工作，重視與既有產業連結，

結合金融業共同發展，集中力度加速提升產業競爭力。 
  誠摯感謝各界代表參與此次智慧財產圓桌論壇，期由產、官、服務業者三方

共同建言，為我國下一階段智慧財產政策發展與推動共同努力，造就國力成長，

再創台灣經濟高峰。 
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